

## Outils de travail, médias, publications

**Les bibliothèques ecclésiales en 2021 en chiffres:**

Comptes actifs	408	
Ouvertures de comptes	141	
Acquisitions	931	
<b>Titres empruntés</b>	<b>10 547</b>	(2020: 5 881)

**Statistiques du prêt**

Livres	3 346
Albums	2 308
Livrets d'activités	874
DVD: films	444
Planches de kamishibai	434
Figurines bibliques	420
Magazines	404
Objets de la vie réelle	356
Jeux de groupe	338
DVD: documentaires	334
Jeux	309

Les bibliothèques catéchétiques de Berne et de Thoune, en collaboration avec le Service médias et conseils en matière de religion, d'éthique et de promotion de la santé (MBR) («Medien und Beratung Religion, Ethik, Lebenskunde») de la HEP de Berne et en coordination interconfessionnelle, conçoivent des outils de travail. Les bibliothèques se sont surtout spécialisées dans la pédagogie de la religion en Eglise, alors que le Service médias et conseils se concentre davantage sur des thématiques de nature religieuse. Durant l'année sous revue, des discussions avec les partenaires œcuméniques ont permis de déterminer la manière de concevoir cette collaboration et cette répartition à l'avenir. Cependant, pour le travail catéchétique dans les paroisses réformées, les bibliothèques catéchétiques constituent incontestablement une ressource incontournable. Ces centres de documentation proposent, en plus de la littérature spécialisée, des objets de la vie réelle, des figurines bibliques, des films et des jeux. Les jeux favorisant la dynamique de groupe, des mallettes «Bible» et «judaïsme», le théâtre narratif kamishibai, la bibliothèque biblique à construire, les bols chantants et la frise chronologique qui retrace la transmission de la Bible depuis ses débuts sont les plus demandés. Les collaboratrices et les collaborateurs des bibliothèques catéchétiques ne se

contentent pas d'acquérir du matériel existant: ils créent également du matériel original, tel que les coffres mystère thématiques (territoire ecclésial, Bible). Ces créations ont été présentées lors de la Journée des médias, qui est de plus en plus fréquentée.

En 2021, en collaboration avec d'autres Eglises nationales et des partenaires, de nouvelles publications ont vu le jour et d'autres se sont développées.

Le 20 janvier, la plateforme «farbenspiel.family» a été mise en ligne, ce qui a marqué le début du travail de publicité auprès des paroisses et des familles pour le groupe de projet œcuménique. Une nouvelle brochure sur Pâques ainsi que d'autres supports pour le site web ont été créés.

Le financement du projet PORTA («PORTA Religion und Spiritualität»), qui vise à compléter le répertoire en langue des signes suisse alémanique afin de répondre aux possibilités et aux besoins des personnes en situation de handicap mental et de polyhandicap, a pu être garanti jusqu'à la fin de l'année. Désormais, le projet est prêt à être mis en œuvre.

**Formation initiale et continue des professionnelles et des professionnels de la catéchèse**

En 2021, le secteur Catéchèse a proposé

31 cours de formation continue en allemand, dont deux offerts par le service Médias et conseils et un par le secteur CETN-Migration. Environ un tiers de l'offre est coordonné au niveau œcuménique. 18 cours sur les 31 ont pu avoir lieu (349 participantes et participants en tout), 10 ont dû être annulés et 4 ont été remplacés par un programme alternatif.

La formation continue des catéchètes durant les premières années de ministère (WeA Kat.), construite de manière analogue à la formation au ministère pastoral, s'institutionnalise de plus en plus. Les coachings spécialisés durant les premières années de ministère (FeA Kat.) constituent une offre particulièrement pérenne, qui allie apprentissage personnalisé et travail en petit groupe.

Dans l'arrondissement du Jura, à côté des deux plateformes d'échange déjà existantes (offres d'éveil à la foi et coachs pour accompagnantes et accompagnants jeunesse), la nouvelle formation modulaire pour catéchètes professionnels et bénévoles couvre une grande partie de l'offre de formation continue. Les modules récemment élaborés en collaboration avec l'Eglise fribourgeoise sont aussi destinés aux spécialistes de la pédagogie de la

— Suite à la page 34 —